

NUM. 33.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 18 DE AGOSTO DE 1778.

Petersburgo 3 de Julio.

EN este astillero hay yá concluidos 3 navíos de guerra, que se botarán al agua muy en breve.

Cada dia se desvanecen mas las esperanzas de que se pueda evitar el rompimiento con la *Puerta*. Poco há llegado de *Grodno* un Maestro de postas *Polaco* con pliegos para el Ministro del Emperador, por haber acometido un accidente apopléctico al correo que los conduxo de *Viena* hasta dicho pueblo.

Zittau 12 de Julio.

DOs mil *Croatos* y algunos piquetes de Caballería *Austriaca* ocupan desde el mes pasado los lugares dependientes de esta Ciudad, pero sin cometer hostilidades, y pagando quanto consumen. Han talado los bosques de los contornos para hacer estacadas en las fronteras. Son tan várias las voces que aquí corren, que á ninguna se puede dár crédito sin mayores seguridades. De esta clase es la especie que se ha divulgado hoy de haber el General *Wunsch*, que se hallaba con 2000 hombres en el Condado de *Glatz*, acometido al ejército del Mariscal de *Laudon* cerca de *Konisgratz*, y ocasionadole un gran descalabro, aunque á costa de su propia vida.

De las fronteras de Bohemia 13 de Julio.

UN cuerpo de *Croatos* marchó el 3 de *Leimeritz* á *Aussig* con 18 cañones. Continuamente se conducen así por el *Elba* como por tierra considerables acopios de víveres para los ejércitos *Imperiales*

situados en las fronteras de este Reyno. Todas las troxes de *Leitmeritz* y otras plazas están abundantísimas.

Los *Husares Prusianos* se hallan en los distritos de la *Saxonia Electoral* confinantes con los territorios de *Peterswalde* y *Gishubel*; pero un General de S. M. *Prusiana* ha pasado con algunos millares de hombres á ocupar el puesto de *Pirna*, cuya posicion pasó á reconocer el Príncipe *Carlos de Lichtenstein*. Los enemigos no permiten en el dia á nadie, ni aun á los traficantes, salir de dicha Ciudad, ni de *Dresde*.

Apenas se supo que el cuerpo *Prusiano* de *Mollendorff* se había encaminado á *Dresde*, se puso en movimiento el de *Lichtenstein* compuesto de 1200 hombres y los cazadores de *Otto*. El almacén grande que había en *Pilsen* fue retirado al punto de *Egra*, en donde hay orden de estar sobre la defensiva por si se acercase el enemigo. Como quiera que el ejército del Príncipe de *Saxonia Teschen* y otro del General *Ellichshausen* se hallan en *Konisgratz*, y el Emperador adelanta su ala derecha por *Gitschin* á salir al encuentro al Rey de *Prusia*, se esperan algunas noticias importantes de aquel parage.

Escriben de *Moravia* que de tiempo en tiempo llegan allí numerosas partidas de reclutas.

Meissen 15 de Julio.

SE dice ha habido una accion muy reñida cerca de *Peterswalde* entre los *Austriacos* y los puestos abanzados *Prusianos*, pero necesita confirmacion. Lo mismo sucede con el contenido de algunas cartas de *Silesia*, que aseguran que en algunas de las frecuentes escaramuzas acaecidas entre las tropas de ambos ejércitos fue herido y hecho prisionero el General Conde de *Wiedt*; y citan otro encuentro entre un corto número de *Austriacos* y *Saxones* cerca de *Konigstein*. De estos avisos unos vienen poco circunstanciados, y otros carecen de verosimilitud.

Leipzig 16 de Julio.

Aquí pasa por constante que el ejército del Príncipe *Enrique* salió el 14 de los contornos de *Dresde*, y ha formado un cordon desde *Zittau* hasta *Reichenbach* en *Voigtland*. Las cartas de *Bunzlau* añaden, que forzó una de las empalizadas *Austriacas* y tomó 300 prisioneros; mas este aviso estará quizás tan destituido de fundamento como el de que el General *Wunsch*, que preparó la entrada de *Bolonia* á los *Prusianos*, ha sido hecho prisionero con 1800 hombres, especie poco creíble respecto de no hacerse en las cartas de *Praga* mencion alguna de ella.

Dres-

Dresde 20 de Julio.

LAs tropas *Austriacas* entraron el 6 á mano armada en la *Lusacia superior* proponiendo á los paisanos que les hiciesen inmediatamente atrincheramientos en las fronteras; sino querían ser tratados rigurosamente; y así consiguieron con prontitud su intento. Han talado los bosques para emplear los arboles en parapetos y otros usos, y de los campos sacan quanto forrage pueden.

En una carta de *Pirna* de 15 de éste se refiere que la misma mañana un piquete *Saxon* de 30 infantes y 6 dragones apostado en *Breitenau* fue acometido por 30 *Croatos* ó *Husares*; pero que despues de una vigorosa defensa executó su retirada en buen orden sin mas pérdida que la de 3 prisioneros, 2 heridos y un extraviado.

Franconia 21 de Julio.

EL Baron de *Borié* Enviado de *Austria* á la Dieta de *Ratisbona* ha manifestado en una de sus últimas juntas, que la Emperatriz Reyna miraría como á enemigos aquellos Co-estados suyos que accediesen al partido de *S. M. Prusiana*.

Berlín 21 de Julio.

EL Conde de *Finckenstein* y el Baron de *Hertzberg* Ministros de Gabinete han partido á *Silesia*, y el Baron *von der Schulenburg* Ministro de la guerra á *Magdeburgo*. Segun las ultimas noticias del ejército principal el Rey se mantenía aun el dia 15 en su antiguo campo cerca de *Welsdorf* distante solo 3 leguas del *Feld* Mariscal *Haddick*.

La Corte ha publicado con fecha de 14 del corriente una memoria por via de suplemento al manifiesto de los motivos que obligaron al Rey á oponerse á la desmembracion de *Baviera*, y se insertan en ella 2 instrumentos. Uno es copia de la renuncia de *Alberto* Duque de *Austria* á toda pretension sobre la *Baviera baxa*, hecha en *Ratisbona* el dia de *S. Andrés* del año de 1429. El otro es un trasunto de las *letras patentes* expedidas en 1426 por el Emperador *Sigismundo* á los 4 Duques de *Baviera*, para restituirles la posesion de la *baxa Baviera*. Como la Emperatriz Reyna funda sus derechos á este ultimo pays sobre la investidura del referido Emperador, á cuyos efectos parece renunció solemnemente el Duque *Alberto* por el 1º de los citados documentos, especificando lo que se le concedió en recompensa, dicho papel es de mucha importancia para la presente disputa.

Hamb-

Hamburgo 22 de Julio.

ASeguran que las tropas de Hannover, Hesse y Brunswich con un cuerpo de 1000 Daneses formarán en el Imperio un ejército de observacion mandado por S. A. Serenísima el Duque Ferdinando de Brunswich.

Viena 22 de Julio.

Habiendo el Teniente Coronel Quosdanovich, que sirve baxo el mando del General Wurmser, dado la noche del 16 del corriente una alarma á parte del ejército Prusiano, le tomó muchos prisioneros y algunos caballos, causando su empresa tanta inquietud en el campo enemigo, que todos se pusieron sobre las armas, é hicieron fuego así de artillería como de fusilería contra la partida; sin embargo de lo qual no pereció nadie de nuestras tropas, y solo tubimos un oficial y un soldado heridos. Llegan diariamente á nuestro campo de 20 á 30 desertores Prusianos quejandose todos de la escaséz que padecen, la qual no se experimenta en nuestros ejércitos. En el de los Prusianos que se halla en el círculo de Koenigraez es tambien mucha la desercion, y se atribuye á la misma causa de penuria y carestía de los víveres mas necesarios, como pan, carne, aguardiente, &c.^o Toda esta relacion es sacada de la *Gazeta de Viena* del 18; pero sus ultimas circunstancias no concuerdan con lo que se lee en la de *Colonia* de 24, capítulo de *Brandemburgo*, donde dice. „Al ejército Real (de los Prusianos) nada le faltará, pues „aunque el pays llano de *Bohemia* por donde ha entrado, se ha „lla desprovisto de víveres, ha tenido la precaucion de traer de „*Silesia* en su seguimiento porcion de carros de harina; y ademas „más hay en lo interior de la *Bohemia* grandes almacenes.“

S. M. *Imp.* ha abolido durante su mansion en *Bohemia* la esclavitud del paisanage, eximiendole al mismo tiempo de las *corveas** y otros gravámenes feudales con que contribuían á sus señores. Aunque éstos pierdan por ahora de resultas alguna parte de su renta, la prosperidad del pueblo les será al cabo muy útil aun para sus intereses, alentando la industria y facilitando la circulacion de los géneros de comercio y del dinero. Por otra parte esta benignísima providencia causará muy buenos efectos en la presente coyuntura, en la

(*) Servicio personal para la construccion y reparacion de los caminos.

la qual sería peligroso qualquier descontento de aquellos vasallos.

Los Estados de *Hungría* han resuelto poner en campaña 8000 hombres baxo las órdenes del Príncipe *Esterhazy*, cuyos equipages se están ya aprontando.

Un aviso particular de *Konisgratz* de 8 de Julio contiene las noticias siguientes. „Aquí y en nuestros contornos está todo en „movimiento: el ejército *Prusiano* ha campado en las montañas que „hacen frente á esta plaza. Su campo forma una línea desde *Steid- „nitz* hasta *Wisacka* cerca del lugar de *Schomert*. El quartel general „del Duque *Alberto* ha sido trasladado de *Schmirzig* á *Redlitsch*. „Nuestros Regimientos acampan en forma de un juego de *axedrez* en „terrenos por desmontar y barbechos. Todo el ganado junto en „los montes se ha colocado detrás del ejército. Los *Prusianos* hacen „ya correrías mas allá de *Neustadt*, *Opozna* y *Wassolowisz* hasta *Rey- „chenau*. Nuestra guarnicion se vé precisada á mantenerse toda la „noche sobre las armas en las fortificaciones. Pasando ayer el Em- „perador por *Jaromirz* para reconocer los enemigos, encontró entre „aquella plaza y *Skalitz* un destacamento de *Husares Prusianos*, y „mandó á su escolta atacarles. La accion fue sangrienta; pero los „enemigos, aunque superiores en número, fueron desaloxados; á „cuya ventaja contribuyó no poco la presencia del Monarca, que „se expuso mucho. El Baron de *Naundorf* Capitan de los *Husares* de „*Warmser* señaló su valor atravesando al frente de su piquete por „medio de un cuerpo de tropas ligeras enemigas muy superior al „suyo. El tránsito de los correos entre *Bohemia* y *Silesia* está corta- „do, y así no pasa carta ninguna de aquí á aquel pays.“

Escriben del campo *Imperial* cerca de *Kukus* con fecha de 18 del corriente, que el Rey de *Prusia* á la cabeza de 6000 hombres se presentó el 15 á las 12 y media de la noche á atacar nuestros atrinche- ramientos mas allá del riachuelo *Metau* inmediato á *Pletz*, y á media legua de *Jaromirz*. Por fortuna nuestros puestos abanzados sostuvieron el choque por espacio de media hora con mucho valor, dando lugar á que un Regimiento de *Cazadores* y otro de *Husares* acudiesen y cogiesen al enemigo por el flanco; con lo qual se trabó la peléa, y en breve rato se decidió á nuestro favor. Las tropas *Im- periales* tomaron gran número de prisioneros y de cañones, y mata- ron muchos enemigos; entre ellos un Coronel, 2 Tenientes Coro- neles, 4 Capitanes y 12 Subalternos. La pérdida de los *Austriacos* consistió en 264 hombres; pero el enemigo quedó desaloxado de al- gunos puestos que ocupaba.

Dán por cierto que el Mariscal de *Laudon* ha entrado en *Silesia*, y que el Príncipe *Lichtenstein* se halla cerca de *Commetau* para impedir la entrada del Príncipe *Enrique* en *Bohemia*.

Londres 28 de Julio.

LA Corte recibió el 17 por la noche aviso de que corrían en *París* copias de una declaracion del Rey *Christianísimo* mandando á sus vasallos usar de represalias con los de *S. M. Británica*, y perseguir sus baxeles. En vista de ello se juntaron inmediatamente los Ministros á fin de formar una *contradeclaracion*, y expedir circulares relativas á este asunto á todos los Gobernadores y Comandantes de estos Reynos.

El número de tropas de tierra que tiene actualmente á su sueldo la *Gran Bretaña*, incluidas las extranjeras, asciende á 92364 hombres, para cuyo completo faltan mas de 100; siendo todavia mayor el número de enfermos y prisioneros en *América*. No se comprehenden en dicho estado las Milicias.

El *Tonante* navío de 74 mandado por el Capitan *Walsingham*, y uno de los de la esquadra del Almirante *Keppel*, se ha visto precisado á acogerse á puerto por haberle entrado una epidemia de viruelas, que acabó con gran parte de la tripulacion.

Tambien acaba de entrar en *Pimouth* el *Russel* navío de 74 de los de la esquadra de Mr. *Byron* con 208 enfermos de su tripulacion. Además de este accidente se separó de su comboy el 18 á la altura de *Terranova* por una tormenta que parece lo maltrató mucho.

Extracto de una carta del Almirante *Howe* escrita á bordo del *Aguila* en el *Delawarre* á 19 de Junio.

„Un destacamento de la guarnicion de *Rhodeisland* mandado por „el Teniente Coronel *Cumphel* se embarcó á 25 del pasado en barcos „chatos, que dirigía el Capitan *Cloyton*, y mediante una operacion bien „dispuesta ha destruido 125 embarcaciones que los rebeldes tenian „juntas en el rio *Hukamanet*, y una galera que estaban componien- „do con el objeto de hacer un desembarco en *Rhodeisland*. Al mis- „mo tiempo prendió fuego á una porcion de pez, alquitran, tablas y „otros pertrechos de construccion. = Otra division de lanchas de „baxeles de guerra mandada por el Capitan *Reeve*, y sostenidas „por la galera *Pigot* recién armada á las ordenes de Mr. *Stanboope* „Teniente del *Non Such* (el *sin igual*) tubo y desempeñó con ma- „ravilloso éxito la orden de quemar otra galera que los *insurgentes* „tenían colocada en la ensenada de *Warren* = Posteriormente se

„envió nuevo destacamento á bordo de las chalupas de la escuadra
 „á destruir unos molinos de aserrar maderas situados en un bar-
 „ranco próximo al rio *Tounton*. Estos servian mucho á los rebeldes
 „para preparar la tablazon que necesitaban empeñados en construir
 „buques á proposito para el proyecto del mencionado desembar-
 „co; y tambien se logró este golpe de mano.“

Se confirma la llegada de los 3 Comisarios *Británicos á Américas* y el *Tridente* que los conduxo entró el 5 de Julio en el *Delaware*. Mr. *Eden* uno de ellos escribe á su hermano el Sr. *Roberto*, que la parte del ejército de *Filadelfia* destinada á retirarse por tierra á *Nueva York* se hallaba entonces de marcha en las *Jerseis*, y que las embarcaciones de transporte á cuyo bordo debía ir el resto de la tropa al mismo destino, estaban en n^o de 400 delante de *Reedy Island* prontas para hacerse á la vela. Si dicho sugeto habla, como es natural, del recibo que han tenido él y sus compañeros, á lo menos este capítulo de su carta no se ha publicado; pero segun otros muchos avisos no debe haber sido favorable.

París 3 de Agosto.

S. M. escribió con fecha del 10 del pasado al Duque de *Penthis-
vre* Gran-Almirante de *Francia* una carta del tenor siguiente:

Primo.

„El insulto hecho á mi pabellon por una fragata del Rey de
 „*Inglaterra* respecto á la mia denominada la *Belle poule*; la pre-
 „sa hecha por una escuadra *Inglesa* con menosprecio del derecho de
 „gentes de mis fragatas *Unicornio* y *Pallas*, y de mi londro el *corre-
 „dor*; la toma en el mar y confiscacion de navíos pertenecientes á
 „mis vasallos executadas por la *Gran Bretaña* contra la fé de los
 „tratados, la continua inquietud y daño que aquella Potencia
 „ocasiona al comercio marítimo de mi Reyno, y á mis Colonias
 „de *América* así por medio de sus baxeles de guerra como de sus
 „corsarios, cuyas depredaciones autoriza y promueve: todos es-
 „tos procedimientos injuriosos, y principalmente el agravio hecho
 „á mi bandera, me han forzado á poner fin á la moderacion que
 „me había propuesto guardar, y no me permiten suspender por
 „mas tiempo los efectos de mi resentimiento. La dignidad, pues,
 „de mi Corona y la proteccion que debo á mis vasallos exigen que
 „use finalmente de represalias, que obre enemigamente contra la
 „*Inglaterra*, y que mis navíos ataquen y hagan por apoderarse ó
 „destruir á todos los navíos, fragatas y demás embarcaciones perte-
 „necientes al Rey de *Inglaterra*, é igualmente detengan y embar-
 „guen

„güen todos los navíos mercantes *Inglés*es de que se les proporcio-
 „ne apoderarse. Así pues os escribo esta para participaros que ha-
 „biendo mandado en consecuencia de ello á los Comandantes de
 „mis esquadras y puertos prevengan á los Capitanes de mis navíos
 „que hagan el corso contra los del Rey de *Inglaterra* ó pertenecien-
 „tes á sus vasallos, los apresen y conduzcan á los puertos del Rey-
 „no; es mi voluntad que por via de represalias de las presas hechas
 „á mis vasallos por los corsarios y armadores *Inglés*es, hagais expedir
 „pasaportes para hacer el sobredicho corso á aquellos vasallos
 „mios que los soliciten y merezcan ofreciendo armar navíos en
 „guerra con fuerzas suficientes para no exponer las tripulaciones
 „que sirvan á bordo de ellos. Cuento con hallar en la justicia de
 „mi causa, en el valor de los Oficiales y marinería de mis baxeles,
 „y en el amor de todos mis subditos, los recursos que siempre me
 „han franqueado por su parte; y fio principalmente en la protec-
 „cion del Dios de las armadas. No dirigiendose ésta á otro fin,
 „ruego á Ntro. Sr. os guarde, &c.“ Firmado.—*Luis*.—Y mas aba-
 xo.—*Sartine*.

El suplemento de la *Gazeta* de la Corte de hoy contiene un extracto del diario de la esquadra de *Brest* desde el 23 de Julio á la una del dia hasta el 28 del mismo por la noche. Los hechos mas notables que expresa esta relacion son los siguientes.

Estando el 23 la esquadra *Francesa* segun la *estima* al *Oueste Nordueste* de *Ouessant* á distancia de unas 30 leguas de dicha Isla, y otras tantas de las *Sorlingas*, se avistó un gran número de velas. El Conde de *Orvilliers* mandó hacer el *zafarrancho*, y reunir la esquadra en orden natural de batalla, colocando la division *blanca* y *azul* mandada por el Conde *Duchaffault* en la vanguardia, la *blanca* baxo su mismo pabellon en el centro, y la *azul* á las órdenes del Duque de *Chartres* en la retaguardia. Los navíos que se habían descubierto maniobraban para ganar el *barlovento* á la esquadra *Francesa*, cuyo Comandante conociendolo hizo por su parte las maniobras oportunas para conservar aquella ventaja. El tiempo fue aquella noche muy tormentoso, y el 24 al ser de dia vió el mismo General con sentimiento que se le habían separado y desaparecido dos de sus navíos, es á saber el Duque de *Borgoña* de 80 cañones, y el *Alexandro* de 64; y volviendo á descubrir en una clara los navios observados la víspera, dispuso dirigirse á ellos así para reconocerlos como para reunir mas facilmente su esquadra algo desordenada con el temporal de la noche anterior. Destacó tambien la fraga-

ta *Sensible* mandada por el Caballero *Bernardo de Marigny*, á la descubierta y á reconocerlos mas de cerca. Por los partes de este Oficial vino en conocimiento de que no podian ser sino la esquadra *Inglésa* del Almirante *Keppel*, que maniobraba, como la otra, para reparar el desorden de la noche. Tomaronse las providencias correspondientes, y la esquadra *Francesa* se mantubo maniobrando lo restante de aquel dia, y todo el siguiente para conservar la ventaja del viento. El 26 amaneció el horizonte claro con indicios de serenidad, y las dos esquadras como á distancia de 2 leguas una de otra. A las 8 el Conde de *Orvilliers* hizo señal de prevenirse para combate, y á las 10 y media una maniobra para conservar la ventaja del viento, y aguardar y atacar despues al enemigo; pero á poco se levantó niebla y varió el viento con aparatos de mal tiempo, con lo qual se perdió por aquel dia la esperanza de batirse. El 27 despues de várias maniobras bien concertadas dispuestas por el General *Francés*, formó éste al fin su esquadra en orden de batalla, y reconoció claramente que el proyecto del Almirante *Inglés* era atacarle su retaguardia, y *prolongar su línea á babor*. Para estorbarlo hizo rebirar á un tiempo toda su esquadra con prevencion de que se pusiera en orden *inverso* de batalla, es á saber, ocupando la division *azul* la vanguardia, la *blanca* el centro, y la restante la retaguardia; con cuya intrépida maniobra executada con mucho acierto se colocó en parage de frustrar el designio del enemigo, socorrer á la division *azul*, y conseguir respecto de la esquadra *Británica* la posicion que el Almirante de ésta aspiraba á tomar sobre la *Francesa*; la qual se puso en buen orden sobre esta línea, y quando se presentó la vanguardia de la enemiga para batir por detrás á la division *azul*, la halló del otro bordo en batalla, y como de reserva por entonces. Las divisiones *blanca*, y *blanca y azul* corrian en 10 *quartas*, y los navíos se conservaban muy *unidos al bordo opuesto*, de modo que no había que temer que la línea enemiga intentase cortar la *Francesa*. Fuele, pues, al Almirante *Inglés* forzoso tomar el partido de *prolongar* la esquadra *Francesa*, y batir al bordo *opuesto*. Principió el fuego por la division *azul*, que componía la vanguardia, y continuó sucesivamente por toda la línea, de manera que cada navío *Francés* dió su descarga á cada navío *Inglés*, y la recibió igualmente de él. Fue vivísimo por ambas partes durante cerca de tres horas, pareciendo que la artillería de la esquadra *Francesa* estaba servida con mas prontitud que la *Inglésa*. La posicion de la esquadra enemiga á sotavento era mas ventajosa para

la

la puntería de los cañones, y para jugar la batería baxa. Deseoso el Conde de *Orvilliers* de quitarla esta ventaja hizo señal á la division *azul* de que se acercase con movimiento progresivo, y despues á toda la esquadra que se pusiese en orden de batalla con la *amura á estribor*; con cuyo movimiento perfectamente exesutado se consiguió pasar continuando en orden de batalla *inverso* al *sotavento* del enemigo para privarle de la ventaja de aquella posicion. Habiendo el Almirante *Inglés* encontrado la esquadra *Francesa* en batalla y opuesta á su rumbo, se vió en precision de hacer un movimiento retrogrado, y se aprovechó de su actual posicion al *barlovento* de la esquadra *Francesa* para reunir la suya en orden de batalla á *estribor*. La esquadra *Francesa* persiguió á la de *Inglaterra* presentandola siempre combate en el mejor orden á *sotavento* desde las 2 de la tarde del 27 hasta el dia siguiente; pero sin duda que el Almirante *Inglés* no tendría por conveniente aceptarlo, pues se aprovechó de la obscuridad de la noche para executar su retirada, no encendiendo los faroles, al paso que todos los navíos *Franceses* llevaban encendidos los suyos, á fin de que la esquadra *Británica* pudiese vér claramente su posicion. = El 28 por la noche demorando la esquadra *Francesa* en latitud de *Ouessant*, donde tenía establecido su crucero, se descubrió con admiracion general esta misma Isla, de que el Conde de *Orvilliers* se creía distante de 25 á 30 leguas. Semejante error no tiene nada de extraño despues de cruzar muchos dias á la entrada de la *Mancha*, ocupandose vários de ellos en evoluciones que no permiten llevar un cálculo exácto de los rumbos; y aun el efecto incalculable de las corrientes bastaría para ocasionarlo, quando no hubiesen concurrido otras causas. Viendose el General *Francés* inmediato al puerto de *Brest* resolvió entrar en él con su esquadra así para poner en tierra los heridos como para tomar los reemplazos de que puedan necesitar algunos de sus baxeles á fin de proseguir dicho crucero. Hasta ahora no ha venido la lista de los muertos y heridos; sabiendose solo que el Conde *Duchaffault* recibió un tiro de metralla en las espaldas, y que al *Caballero* su hijo embarcado en el mismo navío le rompieron una espinilla.

Madrid 18 de Agosto.

Son sumamente favorables los frecuentes avisos que nos vienen de los Sitios de *S. Ildefonso* y *S. Lorenzo*. En el primero quedan gozando de la mas cabal salud el Rey nuestro Señor y las demás Personas Reales que acompañan á S. M. En el segundo disfruta del mismo beneficio el Príncipe nuestro Señor, y la Princesa su muy ama-

amada esposa prosigue felizmente reparandose de su ultima indisposicion.

En celebracion del feliz cumpleaños de la Reyna de Nápoles se vistió el 13 del corriente la Corte de gala, y hubo besamanos general en el Real Sitio de *S. Ildefonso* con el mas lucido concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros estrangeros, y otras personas de distincion.

El Martes de la semana anterior se celebraron en la Real Capilla de Palacio con asistencia de los Grandes, Mayordomos de Semana, y Gentilshombres de Boca y Casa solemnes Honras en sufragio del alma del Sr. Rey *D. Fernando VI*, que esté en gloria. Celebró la Misa de Pontifical el Ilmo. Sr. *D. Juan Diaz de la Guerra* Obispo de *Sigüenza*, y pronunció la oracion fúnebre el R. P. M. Fr. *Luis de Represa* Monge *Benedictino* Predicador de S. M.

El Rey ha concedido grado de Teniente Coronel de Infantería de sus exércitos al Capitan de Milicias de *Canarias* *D. Antonio de Galvez* en consideracion á las ventajas que su desvelo y entereza han producido á la Real Hacienda y á la Nacion en el tiempo que ha servido interinamente el empléo de Comandante del resguardo de Rentas Reales de la bahía de *Cadiz*, cuyo encargo le ha conferido S. M. en propiedad por el mismo motivo.

S. M. se ha servido nombrar para una plaza del Consejo al Sr. *D. Marcos de Argaiz*: para la Presidencia de la Chancillería de *Valladolid* á *D. Gregorio Portero de Huerta*: para una plaza de Alcalde de Casa y Corte á *D. Gaspar de Jovellanos*; y para otra de Alcalde del Crimen y Hijos-Dalgo de la Chancillería de *Valladolid* á *D. Joseph de Mendoza Jordan*.

Asimismó ha conferido S. M. el Corregimiento de la Ciudad de *Anduxar* á *D. Manuel Francisco de Iribarri*: el de la Villa de *Areyalo* á *D. Juan Antonio Beinza y Abadía*: el de letras de la Villa de *Alcoy* en el Reyno de *Valencia* á *D. Antonio de Anguiozar*; la Vara de Alcalde mayor de la Villa de *Yepes* á *D. Francisco Ballesteros y Valderrama*; y la de la Villa de *Puerto Real* á *D. Juan Manuel de Prado*.

Atendiendo S. M. al zelo y esméro con que mira por sus Reales intereses y por los de la Nacion el Intendente de Provincia *D. Miguel de Vallejo* en la administracion general de la Aduana de *Cadiz* que está á su cargo, ha venido S. M. en concederle el grado y sueldo de Intendente de Exército.

En América. S. M. ha concedido honores de Oídor de la Real Audiencia-

diencia de *Charcas* á D. *Joseph Ignacio de Renteria* Asesor general del Vireynato del *Perú*: y ha nombrado para la Alcaldía mayor de *Tacintaro* en el distrito de la Audiencia de *México* á D. *Francisco Menocal* Capitan de una de las Compañías volantes de *Chihuahua*.

El dia 1º del corriente entró en el Puerto de *Cadiz* la fragata mercante nombrada la *Paz* procedente de *Cartagena de Indias*, de donde salió en 6 de Mayo último. Trae de registro para particulares 477286 pesos fuertes en plata y oro acuñado y barras: 2755 cueros al pelo, y 2383 fanegas de cacao; ascendiendo el todo á 511815 pesos fuertes.

El dia 27 del mes anterior llegó á la *Coruña* el Paquebot Correo de S. M. nombrado el *Quirós*, que salió de la *Habana* en 15 de Julio próximo pasado con los pliegos del Real servicio y correspondencias del público.

D. *Benito Monfort* publicó en la *Gazeta* de 26 de Mayo de este año una subscripcion á las dos Crónicas del Sr. D. *Juan el 2º* y de los Señores Reyes Católicos, dando solamente 3 meses de plazo para subscribir. Habiendo parecido muy limitado este tiempo, especialmente respecto á los países estrangeros y á las *Américas*, se añaden ahora otros dos meses con las mismas condiciones que entonces propuso. Y se previene que la Crónica de D. *Juan el 2º* se está ya imprimiendo, y se entregará á los suscriptores luego que esté acabada: de lo qual se dará aviso en la *Gazeta*, para que acudan á recogerla. Si el público recibiere bien esta impresion de las dos Crónicas que *Monfort* está haciendo en folio de marquilla, ofrece reimprimirlas despues en quarto mayor, dividiendolas en cinco tomos, que serán de justo volumen, y dará á los suscriptores cada tomo por 14 rs. de vellon.

Ciencia del mundo, y noticias útiles para la conducta de la vida, compuesta en francés por Mr. de *Callieres* Secretario de Gabinete de S. M. *Christiansima*, y antes Embaxador extraordinario, y Plenipotenciario de la *Francia* en el Congreso de *Riswich*, y uno de los 40 de la *Academia Francesa*; traducido por D. *Antonio Sanchez Reguart*. — Soliloquios del alma con Dios, en los quales, segun el orden de los versos del *Miserere*, se expresan los afectos mismos de *David*, y se acomodan al penitente christiano, escritos en lengua *Toscana* por el P. *Alexandro Diatallevi*; y traducidos por D. *Joseph de Elexaga* Presbitero. Se hallarán en la Librería de *Alberá*, Carrera de *San Gerónimo* frente de la calle del *Lobo*.

En la Imprenta Real de la *Gazeta* calle de las *Carretas*.